

J. P. GUZMÁN y M. ARRIAGADA

Chile Vamos ya empieza a mirar hacia la carrera a La Moneda y sabe que para ello la construcción de un programa sólido será clave si quiere ser competitivo en la elección presidencial de 2025. Hoy la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), es su carta más segura y en el entorno de la edil se han ido preparando con la formación de un equipo que está trabajando en las primeras propuestas que podrían ser parte de su candidatura.

Esta labor partió hace algunos meses, liderada por el historiador y académico Juan Luis Ossa, quien es el encargado de coordinar a los cuatro centros de estudio del sector que hoy forman parte del grupo: la Fundación Jaime Guzmán, Instituto Libertad, IdeaPaís y Horizontal. De hecho, para estas elecciones municipales ya tuvieron un rol clave en la elaboración de la iniciativa "Chile desde las comunas", donde plasmaron propuestas que utilizaron alcaldes y gobernadores de la coalición en su campaña.

Parte de este trabajo fue presentado el martes por el propio Ossa junto a Magdalena Vergara, directora de estudios de Idea País, en un almuerzo con la banda de diputados de la UDI, donde dieron a conocer cómo está conformado el equipo, y también hubo espacio para que los parlamentarios propusieran más nombres.

Y es que, si bien no hay una fecha definida para presentar el primer esbozo de lo que será el programa, en la instancia se habría comentado que la idea es que una vez que Matthei termine su período como alcaldesa, el 6 de diciembre, ya se tenga un plan previo listo que se pueda dar a conocer en las semanas siguientes.

Los ejes programáticos

De acuerdo a lo que pudo confirmar "El Mercurio", en el equipo participan varios exministros y alcaldes en una conformación que está dividida por áreas sectoriales. Sin embargo, la bajada común es la frase "vivir seguros", la cual buscan instalar para que permee y dé un relato a las distintas propuestas que se realicen.

Así, uno de los grupos es el de Bienestar, que incluye Salud, liderado por la exsubsecretaria Paula Daza; Educación, en el que están el exministro Raúl Figueroa y la propia Vergara, y Vi-

Aunque aún no hay fechas exactas, se espera poder presentar un borrador a fines de año

Con alcaldes y exministros: el equipo que comienza a elaborar las primeras propuestas del programa de Matthei

Liderado por el historiador Juan Luis Ossa, el grupo está conformado por cuatro centros de estudios del sector y trabaja dividido en áreas sectoriales como bienestar, economía, seguridad y mujeres.

Quiénes son los integrantes

Coordinador programático

Juan Luis Ossa, historiador y exinvestigador del CEP

1. Bienestar

Educación: Raúl Figueroa, exministro de Educación; Magdalena Vergara, directora de estudios de Idea País

Salud: Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública

Vivienda: Ricardo Abuaud, decano del Campus Creativo UNAB

2. Economía

Ignacio Briones (Evópoli), exministro de Hacienda; Cecilia Cifuentes, economista y académica del ESE Business School

3. Seguridad

Cristóbal Lira (UDI), alcalde de Lo Barnechea

4. Descentralización e institucionalidad

Regiones: Claudio Radonich (RN), alcalde de Punta Arenas

Institucionalidad: Max Pavez, exsubsecretario general de la Presidencia

5. Mujeres

Isabel Plá (UDI), exministra de la Mujer; Marcela Sabat (RN), exsenadora

vienda, a cargo del decano del Campus Creativo de la UNAB, Ricardo Abuaud, arquitecto que tiene una relación cercana con Matthei, con quien viajó hasta Medellín en 2023 para conocer más sobre la experiencia urbana de la ciudad colombiana.

Luego hay un equipo económico en el que está Ignacio Briones (Evópoli), exministro de Hacienda y presidente del directorio de Horizontal, quien está acompañado por la economista Cecilia Cifuentes y un equipo de jóvenes que están trabajando en

un programa enfocado en el crecimiento del país y las oportunidades de desarrollo en materias como energías renovables.

De hecho, en un seminario realizado por Security en agosto, la propia Matthei ya adelantó algunos de los lineamientos en-



ALCALDES.— En el inicio de campaña para las municipales, Matthei entregó un documento con propuestas para los candidatos.

te rubro. Allí enfatizó la necesidad de aumentar el crecimiento económico de un 2% a un 4%, un punto más que el promedio mundial, y estimó que con ello se podrían recaudar hasta US\$ 180 mil millones en 20 años.

El equipo de seguridad es liderado por el actual alcalde de Lo Barnechea, Cristóbal Lira (UDI), quien ha sido uno de los más fuertes defensores de la candidatura de Matthei, tal como mostró en mayo, cuando se supo que la edil no repostularía a Providencia. "Sabemos que su entregadura política y su trayectoria en el servicio público están a la altura de ese desafío", dijo en dicha ocasión.

Acá también se han conocido algunas de las iniciativas que podrían formar parte del programa, como medidas de control de las fronteras, modernización en cárceles y un sistema de detección de corrupción en las instituciones del Estado.

Por otro lado, el alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich (RN), quien fue recientemente reelecto, forma parte del

equipo y es el encargado de desarrollar las políticas de descentralización.

Mientras que el exsubsecretario de la Segpres Max Pavez tiene la tarea de impulsar propuestas en torno a la institucionalidad, como, por ejemplo, posibles reformas al sistema político.

En el mencionado seminario de Security, la alcaldesa recaló la necesidad de hacer modificaciones en dicha área, aunque advirtió que también piensan en alternativas si no consiguen la mayoría en el Congreso, como, por ejemplo, el modelo taiwanés de participación ciudadana.

Por último, hay un grupo dedicado a hacer propuestas en materia de Mujeres en el que se encuentra la exministra de dicha cartera, Isabel Plá, junto a la exsenadora de RN Marcela Sabat.

La división del grupo es muy similar a como quedó el programa de "Chile desde las comunas", el cual fue dividido en cuatro ejes: "Seguridad Pública, Calidad de Vida, Reactivación Económica y Tolerancia Cero contra la Corrupción".